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 会 議 録  

会議名称 タウンミーティング （宿） 記録者 
地域整備課 課長補佐 

 

日  時 平成２９年１０月２３日（月）午後７時～午後９時３分 

場  所 宿集落センター 

出 席 者 町 ：町長、教育長、参事兼総務課長、財政課長、企画振興課長、 

    健康福祉課長、地域整備課長、学校教育課長、危機管理室長 

    農林水産課長、生涯学習課長 

区長会：宿区長 

住 民：２８人 

会議内容 １ 開会 

２ 町長あいさつ 

３ 出席者紹介・開催趣旨説明（参事兼総務課長） 

４ 町政報告（財政課長、企画振興課長） 

５ 意見交換 

・小学校・保育所統廃合について（学校教育課長・健康福祉課長） 

・下水道使用料について（地域整備課長） 

・地区等からの要望等 

６ フリートーク 

７ 閉会 
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会議結果 【小学校・保育所統廃合について】 

●質問 

 集落の意見を聞いて検討するのではなく、財政的なこと、町の存続

を考えて統廃合を決定すればよいと思うが。 

○回答（町長） 

 役場が決定してやることと、意見を聞いて決定することがあると思

います。 

 統廃合については、来年度中に決定することとしていますが、その

判断材料として、皆さんの意見を聞いています。 

  

●質問 

 町の財政状況が好転してきている状況であり、その状況が持続でき

るように、将来を考えてやっていただきたい。 

○回答（町長） 

 ご指摘は、もっともなことであり、財政状況は考えますが、統廃合

について十分な説明もなく進めていたという意見もありましたので、

皆さんの意見を聞いて判断したいと考えています。 

 

【下水道使用料について】 

 

●質問 

 志雄地区で、下水道の加入負担金が未納の方がいると聞いているが、

使用料の値上げは、負担金の徴収をしっかりしてからの話だと思うが。 

○回答（町長） 

負担金の徴収も進めていかなければならないが、下水道未加入者に

ついては、何らかのペナルティを課すなど、未加入者が得をするよう

なことはあってはならないと思っています。 

 

●質問 

 下水道の負担金の徴収が押水地区は出来ていて、志雄地区に未納が

あるというのは、方式が違うのではないか。 

○回答（町長） 

 事業開始当時において、町ごとのやり方が違っていたということだ

と思います。 

○回答（地域整備課長） 

 分担金の未納の方については、個別にまわっていただくようにして

おります。 
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●質問 

 下水道の加入率を上げることが大事だと思うが。 

○回答（町長） 

 大事なことだと思います。 

 

●質問 

 町長は、小学校・保育所の統廃合を遅らせたが、議会だよりに、統

廃合の実施時期が遅れると有利な起債を起こせないとあったが、大丈

夫なのか。 

○回答（町長） 

 財政的なことは、重要と考えております。 

 

●質問 

 統廃合に関しては、町として、検討して、町が存続できるようにし

てください。 

 

●質問 

 施設の使用料の合計は、いくらになるのか。財政再建に役立つのか。 

○回答（財政課長） 

  平成２８年度１０月からで、３００万余りです。大きなものは、

駅駐車場の使用料です。 

 

●質問 

 逆に考えれば、３００万円の予算を使って、駐車場、体育館、グラ 

ンドゴルフ場等を使って下さい。ということが行政サービスではあり 

ませんか。 

○回答（町長） 

 施設を使われる方、また、使われない方もおいでますので、使われ 

る方については、応分の負担はお願いしたい。 

 

●質問 

 年間パスポートの発行をしてはどうか。 

○回答（町長） 

 そういうのもいいと思います。 
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 【宿区からの要望】 

◆免許証を返納した場合どういう利点があるか。 

○回答（参事兼総務課長） 

運転免許証を自主返納された方には、3,000 円相当の商品券または

デマンドタクシー利用券5,000 円分を交付しています。（自主返納し

た日から６か月以内に町に申請が必要です。） 

運転免許証の自主返納申請は、羽咋警察署又は運転免許センターで

行っています。（運転免許センターのみ代理人申請ができます。） 

 

◆空家対策について。 

○回答（危機管理室長） 

昨今、少子高齢化や人口の減少など社会構造の変化により、「空き

家」が増加していることが全国的に問題となっており、宝達志水町も

例外ではありません。 

空き家は、長期間放置することにより、その地域にさまざまな問題

を発生させます。 

その対策として、空き家の所有者や相続された方等が管理をしてい

ただくことを基本としていますが、空き家が老朽化等で危険な場合は、

町が所有者等に対し助言・指導、勧告等を文書で通知し管理の指導を

行っていますので、危機管理室までご連絡ください。空き家に獣が住

みついている件についても、所有者や管理者において専門業者等に依

頼し対応していただいている。 

また、町は空き家を利活用できるよう、空き家のバンク制度に登録

していただき「空き家改修費等助成金制度」などを活用してもらい移

住・定住の促進を図っています。このことにより、空き家を利活用す

ることで老朽化等を防ぐことができます。今後は、上記の制度を所有

者等に周知を図り多くの方に利用していただきたいと考えておりま

す。 

 

◆防災の音が聞こえにくい。 

○回答（危機管理室長） 

自然条件などにより放送内容が聞き取りにくい場合は、同様の内容

を下記の情報伝達手段で確認できますので、一度、ご確認ください。 

①「メール配信サービス（安心ほっとメール）」 

②「ホームページ」 

③「ケーブルテレビ」 

④「電話応答装置 ℡２９－２２８８」 

 

◆下水道の料金について。今のままでいくのか、値下げするのか。 



5 

 

 ○回答（地域整備課長） 

下水道事業の財政状況は、非常に厳しい状況です。 

今後の人口減少に伴い、今以上に財政状況は厳しくなりますが、町

民の皆様の家計負担軽減を図る観点から、一般会計事業とも調整を図

り、値下げや減免の拡充を考えております。 

今後は、行財政改革大綱に則り３年毎に見直す事としております。 

 

◆宿１２号線の融雪装置。除雪をもっときれいにしてほしい。 

○回答（地域整備課長） 

融雪装置の設置につきましては、町内において他地区でも融雪装置

の設置要望があり、新規設置については多額の経緯も必要となること

から慎重に検討していきたいと考えておりますので、ご理解願います。 

町道宿１２号線については、石川県との協定に基づき石川県が除雪

を行っていることから、石川県に対し地元からの要望を伝え、更なる

除雪対応の向上を図るよう働きかけていきたいと思います。 

 

◆イノシシ対策について。 

○回答（農林水産課長） 

 農地をイノシシの被害から守る最も有効な手段として、現在行われ

ているのは、電気柵の設置です。 

町には、区や生産組合に電気柵の購入補助などを行う制度がありま

す。区長にご相談の上、是非ご検討ください。 

 

◆保育所・小学校統合について。 

○回答（健康福祉課長） 

 保育所・小学校の統廃合については、町内36 地区のタウンミーテ

ィングのほか、様々な団体から意見を聴取しています。 

また今後、児童のいる保護者へのアンケート調査も実施し、その結

果を踏まえ、地域・子ども・将来の町（財政面など）にとって、どの

ような選択が望ましいかを総合的に考え、来年度中に決定したい。 

 

◆町の施設を無料にしてほしい。 

○回答（生涯学習課長） 

 公共施設の使用料は、施設を利用する人と利用しない人との均衡に

配慮し、受益の負担の公平性を確保する観点から、平成２８年１０月

から使用料をいただいております。 

また、使用目的がボランティアや公共性が高いものについては、減

免規定がありますので、所属する担当者に確認していただければと思

いますので、ご理解の程お願いします。 
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  なお、先程お話に出ました年間パスポートなり、回数券の導入を検

討しております。 

 

【フリートーク】 

 

●質問 

資料３ページの将来人口グラフで、町独自推計と人口問題研究所の 

２つのデータがあるが、その意味は何ですか。 

○回答（企画振興課長） 

 町独自のデータについては、町の目標値として載せています。 

 

●質問  

 資料４ページから載っているように色々な施策に取り組まれている

が、単年度の評価、例えばＰＤＣＡサイクル等を町の広報で知らせて

くれるのか。 

○回答（企画振興課長） 

 町ホームページでは、行っているが、今後は、広報にも掲載して行

きたい。 

 

●質問 

 通学路で、旧タイヤマン付近に柵が設置されて支障がある。区とし

ては立会いもしていない。調べて欲しい。 

 

●質問 

 空き家の関係で、区の地面に所有者に連絡が取れない家が建ってい

る。区としては、取り壊しを考えているが、どう対処すればよいのか

教えて欲しい。 

○回答（町長） 

 調べさせてください。 

 

●質問 

 免田用地で太陽光発電をしているが、賃貸料をもらっているのか。 

○回答（財政課長） 

 売却しました。 

 

●質問 

 いくらで、売却したのか。 

○回答（参事兼総務課長） 

 おおよそ、７億円で売却しました。 



7 

 

 ●質問 

 １２億円で買ったものを、７億円で売却したのか。 

 ５億円の損ではないか。 

○回答（参事兼総務課長） 

 その時々の時価で売買をしているので、おおよそ７億円で売却でき

てよかったと思っています。また、太陽光発電がきたことで、固定資

産税も入ってきます。 

 

●質問 

 宝達志水町を太陽光発電で活性化することができないかと思うが如

何か。 

○回答（参事兼総務課長） 

 太陽光発電については、町の事業として位置づけはしておりません。 

 

●質問 

 宝達山頂の展望台が作られたが、展望台から立山連峰を望もうとし

たときに、電柱と電線が視界に入り、眺望が台無しになっています。

撤去又は地中化の検討をお願いします。 

○回答（町長） 

 検討します。 

 

●駅の駐車場料金はいくらですか。通勤ではなく、単発で駅を利用す

る場合はどうすればよいのですか。 

○回答（企画振興課長） 

 駐車場の料金は、月２千円です。単発で利用する場合は、黄色の枠

線の部分が一時利用の駐車場となりますので、そちらを利用してくだ

さい。 

 

●質問 

 除雪の出動基準は、積雪１５ｃｍ、２０ｃｍのどちらでしたか。 

○回答（参事兼総務課長） 

 基準は、１５ｃｍで出動です。 

 

●質問 

 なるべく、丁寧な除雪をお願いしたい。 

○回答（参事兼総務課長） 

 これから行われる除雪会議で、業者さんに伝えます。 

 

 


